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本报讯 8月5日，西藏自治区政协在拉
萨举办庆祝西藏和平解放70周年座谈会和各
族各界2021年夏季联谊会，热烈庆祝西藏和
平解放70周年。自治区党委常务副书记、自
治区政协党组书记庄严出席并讲话。自治区党
委常委，自治区政协党组副书记、副主席，自
治区党委统战部部长旦科在夏季联谊会上致
辞。

庄严在座谈会上强调，西藏和平解放70
年来，党中央始终高度重视西藏工作、深切关
怀西藏各族人民。在党中央的英明领导和区党
委的坚强领导下，西藏各级政协组织、广大政
协委员和各族各界爱国人士，高举爱国主义和
社会主义旗帜，紧紧围绕党委政府中心工作，
与时代同步伐、与祖国共奋进，积极投身西藏
民主改革、成立自治区、推进改革开放、建设
社会主义新西藏等伟大实践，在推动西藏短短
几十年跨越上千年的历史巨变中发挥了不可替
代的重要作用，作出了不可磨灭的历史性贡
献。实践充分证明，中国共产党领导的多党合
作和政治协商制度，是包括西藏各族人民在内
的全国人民共同作出的正确历史选择，已成为
国家治理体系的重要组成部分、国家治理能力
现代化的重要力量。面对新的形势任务，西藏
政协将以习近平新时代中国特色社会主义思想
为指导，深入学习贯彻习近平总书记“七一”
重要讲话和视察西藏重要讲话精神，增强“四
个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个维
护”，以改革创新精神推进履职能力建设，聚
焦抓好“四件大事”、实现“四个确保”，切实
担负起“落实下去、凝聚起来”的政治责任，
为建设团结富裕文明和谐美丽的社会主义现代
化新西藏作出新的更大贡献。

在一片载歌载舞、欢乐祥和的氛围里，自
治区政协2021年夏季联谊会拉开了序幕，各
族各界人士欢聚一堂、畅叙友情、共话未来。
大家一致表示，幸福来之不易，理当倍加珍
惜。作为政协人，今后将继续关心关注西藏政
协工作，关注西藏稳定发展生态强边工作，努
力为推动新时代政协事业不断发展，推动新时
代西藏长治久安和高质量发展添砖加瓦。

（邓进 旦增多吉 陈小艺）
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本报讯（记者 王慧峰）
“养老金是老百姓托付给国家
管理的‘养命钱’，关系千家万
户，我们一定要把它管好用好，
让老百姓的‘养命钱’真正成为

‘放心钱’，不辜负人民的信
任。”财政部部长刘昆日前在国
新办举行的新闻发布会上表
示，我国社会保险基金运行情
况总体平稳，财政部有能力通
过全国统筹安排，保证各地养
老金按时足额发放。

刘昆表示，到2020年底，我
国养老保险基金累计结余4.5万
亿元，“整体上收大于支，能够保
障退休人员基本养老金按时足
额发放”。

针对个别地方出现的养老
金当期收不抵支问题，刘昆表
示，政府有能力通过全国的统筹
安排，保证这些地方养老金按时
足额发放，将从三方面解决。

一是扩大中央调剂规模。
从2018年开始，我国建立了养

老保险基金中央调剂制度，用于
均衡地区间的基金负担。今年，
中央调剂基金规模达到9300亿
元，中西部地区和老工业基地省
份受益超过 2150 亿元，一定程
度上缓解了困难地区的收支平衡
压力。

二是稳步有序推进全国统
筹。在基本养老保险省级统筹全
面完成的基础上，稳步有序推进
全国统筹，完善中央与地方养老
保险责任分担机制，明确各级财
政养老保险支付责任，不断增强
制度可持续性。

三是合理确定待遇水平。健
全基本养老保险筹资和待遇调整
机制，综合考虑物价、工资增长等
因素，合理确定养老金待遇调整
水平，让亿万人民老有所养。

刘昆强调，养老金是老百姓
托付给国家管理的“养命钱”，关
系千家万户，一定要把它管好用
好，不辜负人民的信任，让老百姓
的“养命钱”真正成为“放心钱”。

财政部：

有能力保障基本养老金按时足额发放

本报讯（记者 林仪）8月
4日，由政协全国委员会办公
厅、政协广州市委员会主办的
《旗帜飘扬——党旗国旗军旗
诞生珍贵史料展》在广州政协
文史展示中心开幕。《旗帜飘扬
——党旗国旗军旗诞生珍贵史
料展》今年6月在中国政协文
史馆开展，同时进行地方巡
展。广州政协文史展示中心是
地方巡展的首展。市政协主席
李贻伟出席开幕活动。

《旗帜飘扬》综合运用300
余张图片、近120件档案资料、
4个多媒体视频，全方位、多角
度展现了党旗、国旗、军旗的诞
生过程，旨在用党的奋斗历程
和伟大成就明确方向、鼓舞斗
志；用党的光荣传统和优良作
风坚定信念、凝聚力量；用党的

实践创造和历史经验启迪智慧、
砥砺前行。

在“党旗的诞生”部分，通过
大量档案文献揭示党旗式样从镰
刀斧头到镰刀锤头的数次变化；
还呈现了中共七大期间征集的十
种类型党旗设计稿图案等。

在“国旗的诞生”部分，集中展
示了新政协筹备会议期间征集到
的部分国旗设计稿。通过会议记
录、书信、旧报纸、视频等各类原始
档案资料，讲述了五星红旗从2992
幅设计稿中脱颖而出的过程，展现
了人民政协协商民主的独特魅力。

在“军旗的诞生”部分，通
过档案线索展现了工农革命
军，工农红军，八路军、新四军
的军旗制式演变，叙述了中国
人民解放军军旗五星和“八一”
二字设计思路的起源。

《旗帜飘扬——党旗国旗军旗
诞生珍贵史料展》在广州展出

1717 米米 5757！！奥运银奥运银
牌牌！！当朱亚明在东京完美一当朱亚明在东京完美一
跃跃，，取得中国男子三级跳远历取得中国男子三级跳远历
史性突破时史性突破时，，他在辽宁队的教他在辽宁队的教
练徐东文也异常激动练徐东文也异常激动。。他透他透
露露，，朱亚明朱亚明2121岁才开始参加专岁才开始参加专
业田径训练业田径训练，，仅仅六年就获得仅仅六年就获得
奥运会银牌奥运会银牌，，这是天赋加刻苦这是天赋加刻苦
的结果的结果。。

19941994年出生的朱亚明从年出生的朱亚明从
小就喜欢运动小就喜欢运动，，弹跳力出色弹跳力出色，，但但
直到高中直到高中，，他仅仅接受过校田他仅仅接受过校田
径队的业余训练径队的业余训练。。20132013年年，，1919
岁的朱亚明考入沈阳体育学岁的朱亚明考入沈阳体育学
院院，，在校运会上第一次亮相在校运会上第一次亮相，，他他
就以就以1515米米3838的成绩打破了学的成绩打破了学
校的三级跳远纪录校的三级跳远纪录。。在沈阳体在沈阳体
育学院边学习育学院边学习、、边训练两年后边训练两年后，，
朱亚明经过试训进入辽宁田径朱亚明经过试训进入辽宁田径
队队，，师从徐东文教练师从徐东文教练，，开始了三开始了三
级跳远专业训练级跳远专业训练。。

接受专业训练仅仅十个接受专业训练仅仅十个
月月，，朱亚明就跳出朱亚明就跳出 1616 米米 9797。。
徐东文感慨道徐东文感慨道：：““我当运动员我当运动员
时时，，练了八年才达到的成绩练了八年才达到的成绩，，他他
用十个月就做到了用十个月就做到了，，绝对是个绝对是个

天才天才。。””因为朱亚明接受专业训因为朱亚明接受专业训
练晚练晚，，所以徐东文为他专门制所以徐东文为他专门制
定了训练计划定了训练计划。。““三级跳很难三级跳很难，，
练不好容易受伤练不好容易受伤。。尽管朱亚明尽管朱亚明
很有天赋很有天赋，，但毕竟他接受专业但毕竟他接受专业
训练时间短训练时间短，，一定要科学训一定要科学训
练练。。””徐东文强调徐东文强调，，越是好苗子越是好苗子，，
越不能拔苗助长越不能拔苗助长。。

徐东文说徐东文说：：““从接受三级跳从接受三级跳
专业训练开始专业训练开始，，朱亚明就特别朱亚明就特别
自觉自觉、、自律自律，，训练前后的准备和训练前后的准备和
放松运动从来不糊弄放松运动从来不糊弄，，业余时业余时
间自我管理很严格间自我管理很严格，，平时爱琢平时爱琢
磨技术动作磨技术动作。。””

20172017年天津全运会年天津全运会，，接受专接受专
业训练不到两年的朱亚明横空出业训练不到两年的朱亚明横空出
世世，，决赛第二跳跳出决赛第二跳跳出1717米米2323，，与与
里约奥运会铜牌得主董斌成绩相里约奥运会铜牌得主董斌成绩相
同同，，但由于朱亚明第二好成绩落但由于朱亚明第二好成绩落
后后，，与全运冠军擦肩而过与全运冠军擦肩而过。。

三级跳远项目是一项速度三级跳远项目是一项速度、、
弹跳和技巧相结合的运动弹跳和技巧相结合的运动，，运动运动
员的黄金年龄在员的黄金年龄在3030岁左右岁左右。。徐徐
东文说东文说：：““亚明才亚明才2727岁岁，，还有提升还有提升
空间空间，，希望他能奔着希望他能奔着1818米去米去。。””

（（新华社记者新华社记者 李铮李铮））

朱亚明：

年，从入门到奥运亚军

据新华社电 （记 者 张 寒
苏斌）中国乒乓球女队5日晚直
落三盘击败东道主日本队，3
∶1、3∶1、3∶0，强势夺得
东京奥运会女团冠军。

这场胜利令中国女乒
把与日本队的历史交手记
录完美地扩大到 16∶0，这

枚金牌也使中国队成为自团体
赛进入奥运会以来四届奥运会

的唯一冠军。
而日本女乒的银牌是她们在这个

项目上的第三块奖牌，2012年在伦敦、
2016年在里约，有福原爱和石川佳纯列
阵的日本队先后赢得银牌和铜牌。

5日晚的决赛中，面对几乎是“死
阵”的日本女乒，中国队再次派出有

“人间止藤片”之称的孙颖莎担纲“一
单”，正面硬扛对方阵中的最强对手伊
藤美诚。

而这位年仅20岁的石家庄小将也
不负众望。前两局全面“碾压”后，孙
颖莎第三局3∶11意外丢局；重新绷紧
作战那根弦，她第四局以同样的11∶3

“回敬”对手。
孙颖莎的单打盘之前，王曼昱/陈梦

也不辱使命，首局4:7落后的不利情况
下没有放弃追分，丢掉一局后能立刻在
下一局打出9∶1的绝对领先优势。9∶
11、11∶6、11∶8、11∶7，这对已经接受了
两轮考验的双打组合3∶1击败石川佳
纯/平野美宇，为中国队取得开门红。

第三盘中式第三盘中式““碾压碾压””得以延续得以延续，，王曼王曼
昱昱33∶∶00战胜平野美宇战胜平野美宇，，第二局中的第二局中的44∶∶77
是她唯一一次让对手领先是她唯一一次让对手领先33分分。。

66日晚同一时间日晚同一时间，，中国男乒也将迎中国男乒也将迎
来通向卫冕的最后一战来通向卫冕的最后一战，，如能击败老对如能击败老对
手德国队手德国队，，他们将创造与女队相同的历他们将创造与女队相同的历
史纪录史纪录，，延续中国乒球十余年如一日的延续中国乒球十余年如一日的
奥运乒台统治力奥运乒台统治力。。

中国女乒胜日本强势夺得团体冠军

新华社东京8月5日电 东京奥运
会8月5日奖牌统计 （按参赛代表团、
金牌、银牌、铜牌和奖牌总数排列）：

中 国 34 24 16 74

美 国 29 35 27 91

日 本 22 10 14 46

澳大利亚 17 5 19 41

ROC 16 22 20 58

英 国 16 18 17 51

德 国 9 9 16 34

法 国 7 11 9 27

意 大 利 7 10 18 35

荷 兰 7 9 10 26

新 西 兰 7 6 6 19

韩 国 6 4 9 19

匈 牙 利 5 7 3 15

加 拿 大 5 5 8 18

古 巴 5 3 4 12

巴 西 4 4 8 16

捷 克 4 3 2 9

西 班 牙 3 4 5 12

东京奥运会8月5日
奖牌统计

本报讯（记者 王慧峰）“到目前为
止，武汉病毒研究所的职工和研究生没有
一人感染新冠病毒。”针对新冠病毒实验
室泄漏论，国家卫生健康委副主任曾益新
和中科院武汉国家生物安全实验室主任、
武汉病毒研究所研究员袁志明22日共同
回应称，武汉P4实验室在2018年正式投
入运行以来，没有发生过任何病原泄漏和
人员感染事故。

“新冠病毒是自然起源的，这已经成
为学术界的普遍共识。”袁志明在国新办
当天就新冠病毒溯源有关情况举行的新闻
发布会上表示，2021年 7月 5日，24名
国际知名专家在《柳叶刀》上发表论文指
出，目前没有任何科学证据支持新冠病毒
从中国实验室泄漏的理论。2021年7月7
日，来自美国、英国、澳大利亚的科学家

发表预印本文章指出：“没有任何证据表
明新冠病毒来自于武汉实验室”；“没有证
据表明任何早期的病例与武汉病毒研究所
存在联系”；“没有证据表明在大流行之
前，武汉病毒研究所拥有或研究过新冠病
毒的祖先”。前几天，22名中外科学家在
《中国科学》上联合刊发论文，运用经典
的进化理论方法，有力论证了为什么新冠
病毒只可能来自于自然，而不可能由人为
制造，用科学的证据驳斥了“实验室泄
漏”的阴谋论。

关于外界对武汉P4实验室安全性的
顾虑，袁志明表示，作为生物安全等级、
防护等级最高的实验室，武汉P4实验室
在2018年正式投入运行以来，没有发生
过任何病原泄漏和人员感染事故。武汉
P4实验室按照国际要求和国家标准进行

设计、建设和运行，不仅具有稳定可靠的
生物安全防护设施，还建立了一套完整的
生物安全管理体系和一支专业化的支撑、
管理和维护人员队伍。

袁志明还强调了三点：一、2019年
12月30日之前，武汉病毒研究所没有接
触、保藏和研究过新冠病毒；二、武汉
病毒研究所从来没有设计、制造和泄漏
新冠病毒；三、目前为止武汉病毒研究
所的职工和研究生，保持新冠病毒“零
感染”。

此外，中国—世界卫生组织新冠病
毒溯源联合研究专家组中方组长梁万年
也补充说，今年一二月份，世界卫生组
织—中国联合专家组在做病毒溯源工作
时，提出了四条可能或潜在的引入途
径，其中有一条是关于实验室的。专家

最后形成共识的是“极不可能”。他认为，
现在没有必要再在这方面投入精力、资
源。“如果有些国家需要在这方面进一步研
究，从中方专家角度来看，建议到还没有
像武汉这样开展过实验室考察的国家去
做，至少对其可能存在的泄漏和安全问题
有进一步了解。”他说。

“新冠病毒溯源一定是个科学问题，中
国政府一贯支持科学地开展病毒溯源，但是
我们反对将溯源工作政治化。”国家卫健委
副主任曾益新指出，我们应该总结吸纳第一
阶段的成功实践的经验，在此基础上开展工
作。“我们溯源的目的是什么？就是把病毒
的源头搞清楚，然后能够有效地采取措施，
防止类似疫情再次发生。所以一定要本着科
学原则，按科学规则推动这项工作，这就是
中国政府的态度。”曾益新表示。

国家卫生健康委副主任曾益新和中科院武汉国家生物安全实验室主任袁志明：

P4实验室投入运行以来未发生过任何病原泄漏和人员感染事故

88月月55日日，，中国队队员苏炳添中国队队员苏炳添（（右右））
和吴智强在比赛中和吴智强在比赛中。。

当 日当 日 ，，东 京 奥 运 会 田 径 男 子东 京 奥 运 会 田 径 男 子
44xx100100米接力预赛在新国立竞技场举米接力预赛在新国立竞技场举
行行，，中国队晋级决赛中国队晋级决赛。。

新华社记者新华社记者 王丽莉王丽莉 摄摄

▲

8 月 5 日，中国选手全红
婵在颁奖仪式上。

当日，在东京奥运会跳水项
目女子 10 米跳台决赛中，中国
选手全红婵夺得冠军，陈芋汐获
得亚军。

新华社记者 许畅 摄

“看，朱婷和赵帅手举五星红旗，中
国体育代表团入场啦！”北京时间7月23
日19时，东京奥运会盛大开幕。关注谁
是入场旗手的同时，当晚亮相的中国体
育代表团入场礼服同样格外引人瞩目。

“咦？这次‘番茄炒蛋’咋不见了，换
成了大方帅气的红白配！”这个不同以往
的亮眼设计有个更好听的名字——“开
门红”。

这套礼服因何取名“开门红”？北京
市人大代表、北京服装学院教授贺阳表
示，奥运会是世界瞩目的最高水平的体
育赛事，各国不仅要展示竞技体育上的
硬实力，也要展示国家文化方面的软实
力，代表团的服装代表着国家形象和国
家文化，是软实力的体现。“‘开门红’源
于中国的传统文化，从两年前就开始设
计。主色调选用了中国红和纯白色：红
色代表运动的激情和喜悦，高贵而热烈，
白色代表光明、纯洁和神圣，起到调和作
用。同时礼服处处彰显中国元素，如瓦
当纹样、锁甲纹、牡丹图案等皆有着美好
寓意。”

贺阳透露，此次中国代表团的外衣
面料用锁甲纹提花织造，纽扣设计源自
战国时期瓦当纹样，这背后也蕴含着丰
富的“中国元素”。锁甲纹是连绵不断
的，寓意坚不可破。另外，采用锁甲纹提
花织造，可使红色上衣更加有质感，锁甲

环环相扣，代表对出征战士凯旋的祝福。
“明亮、动感、时尚、特色……这几种

要素融合在一起并非易事。”贺阳透露，
为体现中国奥运健儿团结拼搏，为国家
荣誉而战的精神风貌，衬衣设计灵感则
源于最具中国象征的五星图案，五角星

的排序按照中国传统四方连续图案的构成
方法进行组合。男装纽扣以五角星为图
案，女装纽扣为牡丹纹，设计理念源自战国
时期的瓦当纹样。

不同于男运动员红配白，女运动员的
白色裙装上多了牡丹花纹设计，这使得女
装看上去更富有文化韵味。

“青花瓷是典型的中国元素，女装的牡
丹花纹灵感就是来源于故宫明代洪武釉里
红缠枝牡丹碗。”贺阳说，为追求层次感，女
装白色连衣裙的下摆的图形还与领口露出
的牡丹枝叶上下呼应。“传统文化给我们设
计者提供了灵感源泉，继承和弘扬中华优
秀传统文化是每一位服装设计师义不容辞
的责任。”

衣以载道，礼传古今。作为贺阳教授
多年好友，北京市政协委员、北京市知联会
秘书长黄殿琴高度赞扬了东京奥运会中国
代表团的服装设计。她表示，在重大场合
中，服装是国家形象的无声语言。“服装可
从一个重要侧面，折射出时代风貌与时代
精神。既保持传统文化寓意，又符合现代
审美，服装里的中国范儿，正是我们文化
自信的体现。”

““ 番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋番茄炒蛋””变成变成““开门红开门红””，，中国体育代表团礼服揭秘中国体育代表团礼服揭秘！！
人民政协报融媒体记者 付振强

北京服装
学院贺阳教授
在介绍中国体
育代表团礼服
设计理念

6
本报讯（记者 高扬）美

国防部安全合作局8月4日宣
布批准向台湾出售价值约7.5
亿美元的武器计划。对此，国
台办发言人马晓光5日应询指
出，我们坚决反对美国向中国
台湾地区出售武器。我们敦促
美方切实恪守一个中国原则和

中美三个联合公报特别是“八·
一七”公报规定，停止一切对台
售武，不要向“台独”分裂势力
发出错误信号，不要危害台海和
平稳定，不要损害两岸同胞福
祉。民进党当局企图“倚美谋
独”、“以武拒统”，只会把台湾
民众推向灾难。

国台办：敦促美方停止一切对台售武

不要向“台独”分裂势力发出错误信号


